

Rapprochement des prisonnier-e-s basques

Droits. Résolution.Paix

Le processus de paix au Pays Basque va entamer sa cinquième année, suite à la Conférence Internationale d'Aiete et l'annonce faite par ETA de mettre un terme à son action armée. Un nouveau contexte est, dès lors, apparu au Pays Basque.

Depuis cinq ans, la société du Pays Basque dans sa diversité a multiplié ses initiatives afin de permettre à ce processus de Paix de se construire et a, à plusieurs reprises, interpellé les Etats français et espagnol pour qu'ils y participent de manière positive. Des élu-e-s et représentant-e-s politiques de tous bords ont eux-elles aussi apporté leur soutien ainsi que des propositions concrètes pour dépasser ce conflit au travers notamment de "la Déclaration de Bayonne" du 24 octobre 2014. Nous faisons un avec cette déclaration

Au-delà du Pays Basque également des voix en faveur du processus de paix se font entendre. Le 11 juin 2015 s'est tenue à l'Assemblée Nationale une "conférence humanitaire pour la Paix en Pays Basque" qui a rassemblé une large représentation politique, syndicale et sociale. A l'issue de la conférence, une déclaration "Paris pour la paix en Pays Basque" signée par 110 personnalités a été lue par le magistrat Serge Portelli.

Lors de cette conférence l'accent a notamment été mis sur le devenir des prisonnier-e-s basques, et plus particulièrement sur le sort des personnes incarcérées dans 26 établissements différents en France, les éloignant à des centaines de kilomètres de leurs familles.

Nous demandons au gouvernement, et plus particulièrement à la Garde des Sceaux, Christiane Taubira, qui en août 2015 s'est montrée favorable au rapprochement des prisonnier-e-s basques, de passer des paroles aux actes.

Nous demandons, d'ores et déjà, dans l'intérêt des familles et dans le cadre du respect des droits fondamentaux :

- de mettre un terme à la dispersion des prisonnier-e-s basques par des mesures de rapprochement familial et de regroupement
- d'accorder des mesures d'aménagement de peine aux prisonnier-e-s pouvant légalement en bénéficier et de libération de ceux ou celles qui sont gravement malades.

Nous demandons enfin au gouvernement français de prendre acte du nouveau scénario né au lendemain de la fin du recours aux armes par le groupe armé ETA et de prendre totalement part dans ce processus de Paix.

Afin d'appuyer ces demandes nous nous joignons à l'appel à la manifestation du 9 janvier prochain à Bayonne.

Euskal presoak Euskal Herrira

Eskubideak.Konbidea.Bakea

Bost urte dira, Euskal Herria bake prozesu batean murgildu denetik. Bost urte, Aieteko konferentzia eta ETA armak behin betiko utziko zituela iragarri zuenetik. Garai berri bat sortu zen orduan Euskal Herrian.

Bost urte dira, Euskal Herriko gizarteak -bere aniztasunean- bake prozesuaren eraikitzeke inizatibak biderkatzen dituela eta Estatu frantses eta espainolak zentzu horretan interpelatzen dituela. Alderdi guzietako hautetsi eta ordezkari politikoeke beren sustengu eta proposamenak ere adierazi dituzte. Horren islada izan da besteak beste, 2014ko urriaren 24an plazaratu zen Baionako adierazpena. Adierazpen horrekin bat egiten dugu.

Euskal Herritik kanpo bake prozesuaren aldeko botzak entzuten dira. 2015ko ekainaren 11an, Pariseko Asanblada Nazionalean iragan zen Euskal Herriko bakearen aldeko konferentzia humanitarioa. Ordezkari politikoko, sozial eta sindikal zabal batek parte hartu zuen bertan. Konferentziaren ostean, Serge Portelli-k 110 pertsonalitateek izenpetutako Euskal Herriaren bakearen aldeko manifestu bat irakurri zuen.

Konferentzia denboran, besteak beste, euskal presoek gaia izan zen aipagai, batez ere, Frantziako 26 espetxeetan sakabanatuak direnen egoera. Konferentzia denboran, presoak beren senide eta lagunetatik ehunda kilometrotara direla oroitarazi zen.

Gobernuari, eta bereziki, agorrilean presoek hurbilketa alde agertu zen Christiane Taubira Justizia Ministroari zuzentzen gira eta, hitzetatik ekintzetara pasatzea eskatzen diogu.

Oinarrizko eskubideen errespetuaren baitan zein familiaren onerako, honako hau eskatzen dugu:

- Euskal preso politikoen dispersioarekin bukatzea, hurbilketa eta elkartze neurriak hartuz.
- Legalki baliatu ahal luketen presoentzat zigorrak apaltzea eta larriki eri diren presoek askatzea.

Frantses gobernuari eskatzen diogu, ETA talde armatuak armen uztea erabaki duenetik, Euskal Herrian ireki den agertoki berria kontutan hartzea eta bake prozesuan bere burua osoki engaiatzea.

Eskaera horien sustengatzeko, Baionan heldu den urtarrilaren 9an antolatuko den manifestaldian parte hartzeko deiari juntatzen gira.